
COMUNE DI SERRAMAZZONI

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

C O P I A

PROVINCIA DI MODENA

Allegati Presenti

Nr. Progr.

Seduta NR.

PRESENTAZIONE AL CONSIGLIO DELLE LINEE 
PROGRAMMATICHE RELATIVE ALLE AZIONI E AI PROGETTI 
DA REALIZZARE NEL CORSO DEL MANDATO 2018-2023.

 18 

28/06/2018

 3 

Data

CO-36042/LCod. Ente:

Adunanza ORDINARIA Seduta PUBBLICA in data 28/06/2018 alle ore 20:30

Il SINDACO  ha convocato il CONSIGLIO COMUNALE nella solita sala delle Adunanze, oggi 
28/06/2018 alle ore 20:30  in adunanza PUBBLICA di PRIMA Convocazione previo invio di invito 
scritto a domicilio, nei modi e termini previsti nello Statuto e nel Regolamento del Consiglio Comunale.

Pre.Cognome e Nome Cognome e Nome Pre. Cognome e Nome Pre.

SBARTOLACELLI CLAUDIO

SFORNARI SABINA

SGORRIERI DANIELE

SSCARABELLI NADA

SPINI SIMONA

SCASELLI FABIO

SMARCELLAN MARA

SGHIARONI LUIGI

SMANFREDINI UGO

SMARZANI FRANCESCA

SGUAITOLI PAOLA

SARTONI ANNIBALE

SVENTURELLI MARIA CHIARA

Fatto l'appello nominale risultano:

Totale Presenti:  13 Totali Assenti:  0

Assenti Giustificati i signori:
Nessun convocato risulta assente giustificato

Assenti Non Giustificati i signori:

Nessun convocato risulta assente ingiustificato

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO COMUNALE DR. GIAMPAOLO GIOVANELLI.

In qualità di SINDACO, il   CLAUDIO BARTOLACELLI  assume la presidenza e constatata la legalità 
della adunanza,  dichiara aperta la seduta designando a scrutatori i Consiglieri:
, , .

L'ordine del giorno, diramato ai Sigg.ri consiglieri nei modi e nei tempi previsti nello Statuto e nel 
regolamento del Consiglio Comunale, porta la trattazione dell'oggetto sopra indicato. Nella sala sono 
depositate da 24 ore le proposte relative con i documenti necessari.
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OGGETTO: 
PRESENTAZIONE AL CONSIGLIO DELLE LINEE PROGRAMMATICHE RELATIVE 
ALLE AZIONI E AI PROGETTI DA REALIZZARE NEL CORSO DEL MANDATO 2018-
2023. 
 
Risultano presenti alla trattazione del punto n. 5 all’ ordine del giorno i seguenti Consiglieri:  
 
Bartolacelli Claudio, Fornari Sabina, Gorrieri Daniele, Scarabelli Nada, Pini Simona, 
Ghiaroni Luigi, Marcellan Mara, Caselli Fabio, Manfredini Ugo, Marzani Francesca, 
Guaitoli Paola, Artoni Annibale, Venturelli Maria Chiara. 
 
Il Sindaco procede ad illustrare il punto n. 5 all’ordine del giorno; 
 
Esaurita la relazione il Sindaco apre il dibattito intervengo i Consiglieri Comunali: 

Marzani Francesca capogruppo del “Movimento 5 Stelle”, Venturelli Maria Chiara  
capogruppo della lista “Insieme per Serramazzoni”, che chiedono venga messo a verbale 
il proprio intervento e Ghiaroni Luigi capogruppo di maggioranza; 

Replica brevemente il Sindaco; 

 (Interventi e repliche sono riportati in fonoregistrazione che si conserva agli atti del 
servizio segreteria ai sensi dell’art. 45 del regolamento del Consiglio Comunale)   

 

DICHIARAZIONI 
 

PUNTO 5 ODG 
 
Come da nostra comunicazione protocollata in mattinata, il M5Stelle di Serramazzoni non 
ha presentato emendamenti alle linee programmatiche approvate dalla Giunta per alcuni 
motivi che qui di seguito intendiamo sottolineare: 
1. Le linee programmatiche sono il primo atto ufficiale di un'Amministrazione, un 
documento che darà vita e sarà da riferimento per le azioni da mettere in campo. 
Speriamo che in futuro, per altri documenti rilevanti per TUTTA la comunità, ci sia la 
possibilità per le minoranze di poter partecipare a commissioni consiliari o tavoli di lavoro 
ai quali portare concretamente il nostro contributo. Veniamo da cinque anni in cui 
confronto e discussione sono stati dimenticati, ci aspettiamo che l'atteggiamento cambi e 
davvero!! Noi continueremo, come abbiamo sempre fatto, a portare le nostre proposte: ci 
auguriamo di avere di fronte persone disposte al dialogo e a un serio confronto politico per 
il bene del nostro territorio. 
2. Il documento presentato è estremamente sintetico e scritto in una forma di elenco 
che è difficilmente emendabile, nel senso che per emendare un elenco o si propongono 
nuovi punti o si chiede di togliere alcuni già presenti. 
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Dalla struttura del documento stesso, inoltre, non si evincono le priorità di questa 
Amministrazione, non ci sono richiami alle modalità di raggiungimento degli obiettivi né gli 
spazi, per le minoranze, per poter entrare nel merito dei singoli punti. Scopriamo adesso 
che la priorità è data dall'ordine in cui sono stati presentati i vari punti: speriamo però che 
la creazione del polo scolastico temporaneo in fondo alla lista sia una svista e non l'ultima 
delle priorità, dal momento che l'anno scolastico inizierà il primo settembre! 
3. Dal nostro punto di vista ci sono mancanze importanti e significative, in relazione ai 
temi da affrontare in questi cinque anni: avremmo voluto proporre di inserire linee 
riguardanti l'Amministrazione Trasparente, la Legalità, la società Serramazzoni Patrimonio, 
più spazio al personale e alla sua formazione, alla tutela dell'ambiente. 
Sono presenti inoltre progetti che, in realtà, già esistono nel nostro comune: portiamo l' 
esempio del Progetto “Walk to school”. Il 20/06/2017 il Consiglio Comunale ha approvato 
un “Regolamento concernente i rapporti di collaborazione tra l'Amministrazione Comunale 
di Serramazzoni e le persone che intendono svolgere attività individuale di volontariato”: 
all'Art. 3 del Regolamento, tra le attività individuate si leggono “sorveglianza all'esterno 
delle strutture scolastiche durante l'entrata e l'uscita degli studenti; accompagnamento di 
gruppi di alunni verso i plessi scolastici”. Quindi, questo per dire che, tra ciò che voi 
proponete oggi, ci sono voci che sarebbero probabilmente da eliminare. 
4. Alcuni dei punti inseriti sono, dal nostro punto di vista, inseriti in maniera 
superficiale: portiamo come esempio il tema dell'ambiente. Si legge nel documento 
“campagna di sensibilizzazione per il miglioramento della raccolta differenziata partendo 
dalle scuole”.Viviamo in una Regione che, dal report Rifiuti 2017 di ARPAE, nel 2016 ha 
prodotto 666 kg di rifiuti per abitante, il nostro Comune ha una percentuale di raccolta 
differenziata che non raggiunge il 50% del totale, la Regione ha come obiettivo, per il 
2020, il raggiungimento del 73% di raccolta differenziata. Voi, come unica voce, proponete 
una sensibilizzazione degli studenti: le scuole fanno già molti progetti per sensibilizzare i 
giovani: è sugli adulti che bisogna intervenire, sui privati, sulle aziende, sui commercianti, 
sui turisti. 
5. Infine, ci saremmo aspettati un altro tipo di documento perché quello presentato 
non è che la trascrizione della brochure elettorale che è stata spedita alle famiglie durante 
la campagna elettorale. Lo riteniamo un documento da campagna elettorale, le linee 
programmatiche dovrebbero essere presentate ai consiglieri, il documento non indica le 
priorità! Non so se ricorda queste parole, Sindaco Bartolacelli, sono le stesse che lei, 5 
anni fa, all'epoca consigliere di minoranza, esprimeva nella seduta di approvazione delle 
linee programmatiche della precedente Amministrazione (DC n. 16 del 30/09/2013: 
“...ritiene un documento da campagna elettorale e che le linee programmatiche 
dovrebbero essere presentate ai consiglieri. Ritiene che il documento non indichi le 
priorità...”). Ci sarebbero stati i tempi tecnici per poter approvare queste linee 
programmatiche, ad esempio, nel prossimo Consiglio Comunale, dandoci la possibilità di 
fare le nostre proposte e soprattutto di discuterle insieme. Ci duole constatare che l'iter 
seguito per questo primo atto di questa “Nuova” Amministrazione dà continuità alla 
chiusura verso le minoranze già tante volte sottolineata negli ultimi 5 anni, ma confidiamo 
di vedere al più presto un reale cambiamento  in questo senso. 
 
PUNTO 6 ODG – dichiarazione di voto 
Il documento in votazione è lo stesso presentato nel 2013. 
Già 5 anni fa ci fu la richiesta, da parte di un consigliere di minoranza, che tali nomine 
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fossero precedute da apposito bando, proposta che trovò la sua approvazione, Sindaco 
Bartolacelli. Oggi che lei non siede più tra le fila della minoranza, anche questa sua 
precedente posizione è venuta meno e questo, nuovamente, ci teniamo a ricordarlo con 
un po' di rammarico. 
Non essendo inoltre stato possibile un confronto tra noi consiglieri prima della seduta di 
stasera e non conoscendo quindi le condizioni di fattibilità di eventuali proposte di 
integrazioni e/o modifiche, il Movimento 5 Stelle esprimerà un voto di astensione. 
 
Serramazzoni, 28/06/2018     I Consiglieri Comunali del Movimento 5 Stelle 
Artoni Annibale   Guaitoli Paola         Marzani Francesca 
dopo l’ intervento preannuncia l’astensione al voto  all’oggetto iscritto all’ordine del giorno; 
 

 Consiglio Comunale di Serramazzoni – seduta del 28/06/2018 

Punto n. 5 odg – Presentazione Linee Programmatiche 2018-2023  

Intervento  

Quando pochi giorni fa abbiamo ricevuto le vostre linee programmatiche, visto il grande 
tramestio che avevate fatto in campagna elettorale, ci saremmo aspettati un documento  
all’altezza delle vostre capacità amministrative, frutto di ben vent’anni di premiata attività, 
sommando le giunte Bartolacelli e quelle che hanno visto Fornari protagonista sia come 
assessore che come sindaco.  

Al contrario, il documento da voi presentato è stata una forte delusione. 

Un documento costituito da due paginette di slogan politici: è lacunoso in modo 
imbarazzante, non presenta tempi, modalità né coperture economiche. 

Difficile quindi anche offrire un contributo costruttivo: occorrerebbe ripartire da zero. Gli 
argomenti trattati non esauriscono nemmeno tutte le aree di competenza di 
un’amministrazione, ad esempio: 

- esiste un paragrafo denominato “formazione e scuola” in cui non vi è traccia di 
azioni sulla formazione o progetti sulla scuola intesa come luogo di istruzione; 

- sull’ambiente, dove leggiamo l’allegro progetto di divertimento “coloriamo serra di 
verde”: evidentemente ignorate completamente le vere problematiche ambientali 
che questo territorio si trascina da anni, come per esempio la grave situazione di 
intere lottizzazioni sprovviste di fognature.  

- la parte relativa al Sociale è priva di contenuti specifici; 
- il marketing del territorio, avete elencato è una serie di 4 piccole prassi manutentive 

ordinarie, che non rientrano di certo in una linea programmatica degna di essere 
chiamata marketing. Dobbiamo aspettarci per un quinquennio nient’altro che cartelli 
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dissuasivi sulla sosta??? Per quanto riguarda gli incentivi edilizi, vi informo che 
sono già stati inseriti da due anni nei piani vigenti; 

- riguardo al programma Lavoro, Imprese ed agricoltura, vi informiamo che gran parte 
delle vostre proposte sono già state attuate… dall’utilizzo di prodotti locali nelle 
mense fino al mercatino che c’è tutti i lunedì mattina in Piazza Repubblica da 4 
anni; 

- sulla cultura si apre una voragine: è l’ambito più povero di contenuti. Le tre righe 
tre… che ci proponete, rispecchiano perfettamente la vostra idea di cultura: piani 
per l’edilizia. In sostanza, ci proponete azioni sugli edifici, sui contenitori… ma i 
contenuti? Non avete in mente progetti atti alla diffusione della cultura? … come 
territorio… come memoria… come prevenzione… come patrimonio storico locale… 
Cosa farete dei progetti pluriennali avviati come ad esempio il Festival 
Internazionale della Fisarmonica Bruno Serri? La scuola di musica che fine farà?  

- Sul turismo non leggiamo proposte concrete bensì riscontriamo un uso scorretto del 
termine “albergo diffuso”, tale per cui non si capisce quale sia esattamente l’idea 
che volete proporre; 

- Leggiamo poi con stupore la frase “riqualificazione dello Stadio Bastiglia”: ma 
riqualificazione significa migliorare una struttura che per età o uso necessità di un 
rinnovamento: qui siamo in presenza di una mistificazione della realtà e dei fatti 
storici, la verità è che lo stadio non è mai stato completato… volete raccontarci voi 
per cortesia la storia dello stadio?? Della palazzina incompiuta? Dal momento che il 
vostro motto è Porte Aperte e Serate pubbliche, chiediamo a voi… raccontateci la 
vera storia di tutti quei relitti e cattedrali nel deserto, sequestrati o interrotti, che 
costellano il nostro paese. 

- Assessorato all’informatica, cosa significa? L’INFORMATICA è la scienza che si 
occupa di raccogliere i dati in modo automatico.. preferivamo leggere una delega 
rivolta allo Sviluppo tecnologico ed informatico o alla cultura digitale…  

- Assessorato al Patrimonio: e il programma dov’è? Nelle linee non vi è nulla relativo 
al patrimonio… di nuovo ci chiediamo cosa intendiate fare a riguardo, trattandosi 
infatti di patrimonio pubblico principalmente costituito da immobili, terreni e strade, 
ci pare che la delega si avvicini molto alla definizione classica di Lavori Pubblici e 
Manutenzione: non si tratterà di un trucco per eludere la terminologia utilizzata 
dall’art. 78 del TUEL che prevede il dovere di astensione dall’esercizio di attività 
libero professionale in materia di edilizia privata e pubblica per i soli assessori 
comunali competenti in materia di urbanistica, edilizia e lavori pubblici? Sempre in 
questa considerazione come si pone la delega all’ambiente?? Vigileremo! 

- Per quanto riguarda le opere pubbliche, prendiamo atto che tutte le esigenze del 
territorio saranno sacrificate in nome di un unico obiettivo…  riscontriamo infatti la 
volontà di realizzare non uno… ma ben due poli scolastici, uno provvisorio e uno… 
definitivo. Contestiamo fortemente l’utilizzo troppo generico della parola POLO: al di 
là di una generica suggestione che la parola esercita. Il polo scolastico è un 
insieme complesso di più istituti e servizi, dotato di interconnessioni e di 
infrastrutture di grandissimo respiro e impegno economico. Come possiamo 
approvare un documento programmatico tragicamente privo di un benché minimo 
straccio di informazioni su: 

 Localizzazione; 
 Spesa complessiva; 
 Servizi accessori; 
 Urbanizzazioni; 
 Tempistiche; 
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 Trasporti e spese connesse che ricadranno sulle famiglie.o sul 
comune per i trasporti aggiuntivi; 

 Copertura finanziaria… 
- Gli edifici del Centro che fine faranno? Cosa pensate di farne, col rischio di creare 

ruderi in pieno centro e vicino a case ed attività che potrebbero svalutarsi di 
conseguenza? 
 

Per concludere, vorrei sottolineare come già avete disatteso il vostro slogan “porte aperte” 
ricorrente sia in campagna elettorale che in queste linee di programma, visto che ci 
aspettavamo non di leggere decisioni già prese – l’esempio più eclatante è la scelta dei 
due poli – senza aver consultato i cittadini, molti dei quali si sono già rivolti al nostro 
gruppo di minoranza preoccupatissimi di cosa accadrà a settembre. 

dopo l’ intervento preannuncia il voto negativo all’oggetto iscritto all’ordine del giorno.                                                                      

Replicano il  consigliere Ghiaroni Luigi ed il Sindaco Bartolacelli Claudio 

 (Interventi e repliche sono riportati in fonoregistrazione che si conserva agli atti del 
servizio segreteria ai sensi dell’art. 45 del regolamento del Consiglio Comunale)   

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Premesso che nelle giornate del 10 giugno 2018 si è svolta la consultazione elettorale per 

il rinnovo del Consiglio Comunale e per l'elezione del Sindaco; 

Dato atto che per il periodo 2018-2023 è risultato eletto alla carica di Sindaco il Sig. 

Bartolacelli Claudio; 

Vista la propria delibera n.  14 del 28.06.2018 con la quale si è proceduto alla convalida 

dei consiglieri eletti; 

Visto il provvedimento sindacale n. 9 del 20/06/2018 con la quale è stata nominata la 

Giunta Comunale; 

Richiamato l’art. 46, comma 3, del D. Lgs. 18.08.2000 n. 267, secondo il quale, entro il 

termine fissato dallo Statuto, il Sindaco, sentita la Giunta, presenta al Consiglio le linee 

programmatiche relative alle azioni ed ai progetti da realizzare nel corso del mandato; 

Richiamata la delibera di Giunta Comunale n. 80 del 20/06/2018 ad oggetto "Approvazione 

linee programmatiche del mandato Amministrativo 2018-2023"; 

Valutati gli indirizzi di governo presentati dal Sindaco e riportati nel documento che, in 

allegato, forma parte integrante della presente deliberazione; 

Richiamato l’art. 42 del cit. T.U. 267/2000; 
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Richiamato l’art 23/bis del vigente Statuto; 

Dato atto che il presente è atto di indirizzo, per cui non necessita dei pareri di cui all’art. 

49, 1° comma del T.U.E.L. 267/2000; 

- Con voti espressi e rilevati nelle forme e nei modi di legge, che ottiene il seguente 

risultato: 

- votanti 13 

Astenuti n. 3: Marzani Francesca, Guaitoli Paola, Artoni Annibale. 

Voti favorevoli n. 9: Bartolacelli Claudio, Fornari Sabina, Gorrieri Daniele, Scarabelli Nada; 
Pini Simona, Ghiaroni Luigi, Marcellan Mara, Caselli Fabio, Manfredini Ugo; 

Voti contrari n. 1: Venturelli Maria Chiara. 

DELIBERA 

Di approvare l’allegato documento recante linee programmatiche del mandato 
amministrativo afferente il quinquennio 2018-2023. 
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Letto, approvato e sottoscritto.

IL SINDACO IL SEGRETARIO COMUNALE

F.TO  BARTOLACELLI CLAUDIO F.to DR. GIOVANELLI GIAMPAOLO

IL SEGRETARIO COMUNALE

F.to DR. GIOVANELLI GIAMPAOLO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE.

Copia della presente deliberazione viene pubblicata nel sito web istituzionale di questo Comune per 
quindici giorni consecutivi dal 12/07/2018 al 27/07/2018, come previsto dall'art.32 comma 1 della 
legge 18 giugno 2009 n.69 e ai sensi dell'art.124 1° comma T.U. D.Lgs.267/2000.

Serramazzoni ,lì 12/07/2018

DICHIARAZIONE DI CONFORMITÀ

È copia conforme all'originale.

Serramazzoni, lì 12/07/2018
IL SEGRETARIO COMUNALE

DR. GIOVANELLI GIAMPAOLO

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÀ

E' stata pubblicata nei termini sopraindicati ed è divenuta esecutiva il 23/07/2018, giorno successivo 
al decimo di pubblicazione, ai sensi dell'Art. 134, comma 3 del D.Lgs. 267/2000.

Addì, ________________

F.to DR. GIOVANELLI GIAMPAOLO

IL SEGRETARIO COMUNALE

DICHIARAZIONE DI CONFORMITÀ

È copia conforme all'originale.

Serramazzoni, lì ________________
IL SEGRETARIO COMUNALE

DR. GIOVANELLI GIAMPAOLO



Allegato a) 
 

Linee programmatiche di mandato amministrativo 2018-2023 
 
 

CITTADINI AL CENTRO. 
 

- Porte aperte a tutti i cittadini: ascoltare e capire le necessità del territorio e delle 
famiglie: il Municipio deve tornare la casa di tutti: assemblee e Consigli Comunali 
aperti al pubblico con contributo di idee; 

- Snellimento delle procedure amministrative e semplificazione della modulistica 
necessaria; 

- Creazione di una cassetta postale on-line in cui ogni cittadino possa inviare 
segnalazioni e suggerimenti; 

- Creazione di consulte/commissioni ad hoc (artigianato/imprese, commercio, 
agricoltura, bilancio, scuola, sociale ed associazioni). 

 
 
FORMAZIONE E SCUOLA. 
 

- Creazione di un nuovo polo scolastico che rimanga nel tempo tra sicurezza, 
innovazione e risparmio energetico condiviso con la popolazione; 

- Apertura dell’asilo di Riccò: basta guerre nei tribunali per riempire i portafogli di 
avvocati e consulenti; 

- Miglioramento dei servizi quali: mense, inserendo prodotti tipici locali e biologici, 
trasporti e assistenza pre e post scuola sostenendo una politica che agevoli le 
famiglie; 

- Progetto sperimentale “Walk to school”: accompagnamento scolastico dei bambini 
sorvegliati da nonni e ausiliari del traffico in collaborazione con le associazioni; 

- Riattivazione del Consiglio Comunale dei ragazzi. 
 
AMBIENTE. 
 

- Campagna di sensibilizzazione per il miglioramento del sistema di raccolta 
differenziata partendo dalle scuole; 

- Organizzazione della giornata “Coloriamo Serra di Verde”: giornata di divertimento 
all’insegna della cura del territorio; 

- Recupero sentieri e percorsi vita in collaborazione con le associazioni sportive e di 
volontariato; 

- Valorizzazione degli agricoltori come primi operatori ambientali. 
 
SOCIALE, ASSISTENZA E TUTELA DEL PIU’ DEBOLE. 
 

- Ridefinire le convenzioni con l’Unione del Frignano per potenziare gli interventi di 
assistenza per la tutela e il benessere degli anziani, dei disabili e delle loro famiglie; 

- Migliorare la convenzione tra la Caritas Parrocchiale e la Pubblica Amministrazione: 
progetto di formazione e coinvolgimento per attività socialmente utili. 

 
 
 
 



MARKETING DEL TERRITORIO. 
 

- Manutenzione e pulizia del territorio (strade, marciapiedi, parchetti gioco, area 
pineta ed aree scolastiche); 

- Manutenzione e ampliamento dei cimiteri; 
- Recupero e valorizzazione del patrimonio naturalistico del nostro territorio; 
- Possibilità di incentivi per chi dimostrerà di costruire o ristrutturare secondo le 

norme di efficienza energetica; 
- Abbattimento delle barriere architettoniche; 
- Cartelli dissuasivi all’occupazione di posti riservati. 
 

SICUREZZA. 
 

- Rinnovamento e ampliamento della pubblica illuminazione: nuove lampade a basso 
consumo energetico; 

- Miglioramento della viabilità, attraversamenti pedonali,  marciapiedi e segnaletica 
stradale; 

- Potenziamento della video sorveglianza e maggiori controlli in collaborazione con 
tutte le forze dell’ordine; 

- Riapertura dell’ ufficio di Polizia Municipale ridiscutendo le convenzioni con l’Unione 
del Frignano; 

- Controlli e severità sul tema della clandestinità. 
 
LAVORO, IMPRESE E AGRICOLTURA. 
 

- Censimento di tutte le imprese artigiane e commerciali da inserire nell’albo fornitori 
del Comune affinchè possano essere invitati ad ogni gara pubblica; 

- Creazione “Sportello dell’Impresa, del Commercio e dell’Agricoltura” mantenendo 
aggiornate ed informate le aziende in materia di nuove normative, contributi e 
finanziamenti; 

- Incentivazione rapporto scuola lavoro; 
- Partnership con associazioni di categoria per la promozione della sicurezza sul 

lavoro, ambiente e gestione rifiuti; 
- Incentivazione all’utilizzo di prodotti tipici a km0 anche nei plessi scolastici e 

creazione mercati contadini. 
 
CULTURA. 
 

- Riqualificazione della Biblioteca Comunale e della Sala Polivalente; 
- Concorso di idee per il recupero degli edifici comunali; 
- La parola agli artisti di Serramazzoni e territori limitrofi: giornate all’insegna dell’arte 

e della musica. 
 
ASSOCIAZIONISMO, TURISMO, SPORT E TEMPO LIBERO. 
 

- Riorganizzazione di un servizio per la promozione turistica in collaborazione con 
commercianti ed associazioni, 

- “Luglio Serramazzonese”: un mese di eventi all’insegna della cultura, della musica 
e del divertimento; 

- Progetto  “Albergo Diffuso”: utilizzare appartamenti sfitti in collaborazione con le 
agenzie del territorio; 



- Organizzazione giornate con gli animali: incontri con esperti, giornate canine, corsi 
di agilità in collaborazione con i veterinari; 

- Riqualificazione area piscina comunale/discoteca da utilizzare per eventi a tema in 
collaborazione con le associazioni; 

- Riqualificazione “Stadio della Bastiglia”; 
- Diffusione di nuove discipline sportive come e-bike, MTB, parapendio, trail running. 

 
INFORMATICA. 
 

- Sviluppo e potenziamento dei servizi on-line del Comune; 
- Diffusione della connettività a banda larga per i cittadini, le imprese, le scuole e la 

Pubblica Amministrazione; 
- Incremento delle tratte in fibra ottica e aumento degli hot-spot wireless in accordo 

con Mo-net all’interno del Progetto Regionale Lepida; 
- Diffusione delle competenze digitali, attraverso l’attivazione di momenti formativi di 

alfabetizzazione digitale e servizi di supporto; 
 
OPERE PUBBLICHE. 
 

- Realizzazione di un polo scolastico provvisorio presso il campo sportivo della 
Bastiglia; 

- Realizzazione di un polo scolastico per asili nido, scuola dell’infanzia, scuola 
primaria scuola e secondaria di primo grado;  

 
 
 
 
 
 


